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  КСТАТИ

В целом серьёзные нарушения в работе подрядчиков обнаружи-
ваются нечасто. По словам Олега Мелехова, это менее 1 процен-
та случаев. На исправление дефектов, угрожающих безопасности 
дорожного движения, таких, как, например, отсутствие дорожно-
го знака, даётся три дня. Как правило, подрядчики соглашаются 
устранить недостатки.

В 2021 году в рамках национального проекта «Безопасные ка-
чественные дороги» в Свердловской области планируется отре-
монтировать 95 участков дорог протяжённостью почти 120 кило-
метров.
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Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Североуральцы и гости города приходят к мемориалу в Калье, 
чтобы почтить память фронтовиков

Уроженец Сухого Лога отвечал за безопасность советских космонавтов Станислав МИЩЕНКО
После публикации в «Обл-
газете» материала о посе-
щении екатеринбургским 
космонавтом Сергеем Про-
копьевым посёлка Билим-
бай, где зародилась совет-
ская реактивная авиация 
и космонавтика, в редак-
цию нашего издания при-
шло письмо от жителя Су-
хого Лога, члена Союза 
журналистов России Миха-
ила Карманова. Он расска-
зал ещё об одном ураль-
це, чьё имя связано с по-
корением земной орбиты, 
– военном инженере-ис-
пытателе майоре Алексан-
дре Кузине, работа которо-
го долгие годы была засе-
кречена.«Александр Иванович Кузин – уроженец нашего го-рода. Будучи военным инже-нером-испытателем, он уча-ствовал в подготовке экипа-жей космонавтов СССР и дру-жественных стран к продол-жительной работе в косми-ческом пространстве», – пи-шет Михаил Карманов. В школе Саша Кузин ин-тересовался авиамодель-ным спортом. Вероятно, по-этому он загорелся посту-плением в военное учили-ще авиационного профиля. Отправился в Пермь, сдал обязательные вступитель-ные экзамены, но по бал-лам не прошёл. Затем два года работал на Сухолож-ском шамотном заводе и учился в местном индустри-альном техникуме. Правда,с третьего курса техникума Александр Кузин докумен-ты забрал – ему всё-таки удалось поступить в воен-ное училище. В 1979 году  свежеиспечённый лейте-нант, техник по электрообо-рудованию летательных ап-паратов получает распреде-ление в элитную воинскую 

часть, расквартированную в Ахтубинске. Но его тут же переводят в Подмосковье – в Государственный науч-но-испытательный центр имени В. П. Чкалова, кото-рый был создан для испыта-ния костюмов, скафандров, одежды и разработки всего, что связано с обеспечением жизнедеятельности и рабо-тоспособности экипажей са-молётов с большими скоро-стями и высотами.«Персонально я отвечал за наземную систему термо-регулирования, – объяснял Александр Иванович. – На-шей задачей было адапти-ровать будущих космонав-тов для работы в условиях космоса. На земле сымити-ровать невесомость невоз-можно, отработки произво-дили на пикирующем само-лёте Ил-76, да и то в преде-лах шести секунд. Особые ус-ловия для тренировок эки-пажей космических кора-блей создавали в гидробас-сейне и термобарокамерах с перепадом температур от -50 до +50 градусов по Цель-сию. Просидеть в замкну-том пространстве барокаме-ры пять часов неподвижно, опутанным датчиками, счи-

талось обычным заданием. Знали, на что идём, на то мы и экспериментаторы. Пре-жде чем предлагать космо-навтам скафандры с особым микроклиматом, сначала их испытывали на себе. Как подопытные кролики, от которых требуется одно, – определение степени выжи-ваемости в экстремальных условиях».Александр Кузин расска-зывал, что с участием опера-торов-испытателей прово-дились тренировки зарубеж-ных кандидатов на полёты в космос – в связке со специа-листами тех стран в роли ду-блёров, чтобы и они научи-лись грамотно действовать в нештатных ситуациях. «По роду служебных обя-занностей я участвовал в подготовке к космическим командировкам чеха, вен-гра, монгола, вьетнамца, кубинца, а также француза 
Жана Луи Кретьена. При возвращении на Землю они жали руки нам, учителям-испытателям», – вспоминал Кузин. Александр Иванович сам снимал фильмы – брал в ру-ки кинокамеру «Кварц» и приглашал всех сослужив-цев для участия в съёмках очередной развлекатель-ной короткометражки, ко-торая традиционно укра-шала праздничный ново-годний вечер. Так появился на свет ироничный фильм «Кувалда №13» о внутрен-них проблемах космонав-тики и философская прит-ча «Советская армия: миф и реальность».
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, 
публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, 
в отношении которых функции и полномочия 
учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

         ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Александр Кузин во время 
службы в Звёздном городке
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Леонид ПОЗДЕЕВ
Правительство Свердлов-
ской области приняло 
постановление о создании 
интернет-портала о кон-
трольно-надзорной деятель-
ности (КНД) на территории 
региона. В документе, опублико-ванном на официальном сай-те www.pravo.gov.ru, разъяс-няется, что основная цель пор-тала – обеспечение информа-ционной открытости регио-нальных контрольных орга-нов и работающих на терри-тории Среднего Урала терри-ториальных представительств федеральных органов госу-дарственного контроля и над-зора. Предполагается, что это даст возможность индивиду-альным предпринимателям, юридическим и иным заинте-ресованным лицам проверять соответствие собственной де-ятельности и используемых ими производственных объ-ектов обязательным требова-ниям правил, государствен-ных стандартов и иных доку-ментов, чтобы подготовиться к проводимым контрольным ме-роприятиям.В приложении к постанов-лению о новом интернет-пор-тале перечислены сведения, которые будут размещаться на нём. Так, например, еже-

квартально всем исполни-тельным органам областно-го правительства вменяется в обязанность публиковать там ответы на часто задаваемые им вопросы. И ежекварталь-но же – обновлять гиперссыл-ки для перехода на официаль-ные сайты, где публикуются перечни нормативных актов, содержащих обязательные требования, оценка соблюде-ния которых является пред-метом государственного кон-троля и надзора. А один раз в полугодие на портале бу-дут публиковаться сведения о наиболее часто встречающих-ся нарушениях таких требова-ний.Также  на  портале  разме-щаются электронные  версии проверочных листов для про-верки соответствия деятель-ности предпринимателей и используемых ими производ-ственных объектов обязатель-ным требованиям и информа-ция о планировании публич-ных обсуждений результатов мероприятий,  проводимых контрольными и надзорными органами.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Контрольным органам велено открытьсяВ цифровом развитии Свердловская область – 
один из лидирующих регионов России
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУ «КЦСОН Байкаловского района» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информа-
ция юридических лиц».

Отчёт о результатах деятельности государственного автоном-
ного учреждения социального обслуживания Свердловской об-
ласти и об использовании закреплённого за ним государственного 
имущества государственного автономного учреждения социаль-
ного обслуживания Свердловской области «Комплексный центр 
социального обслуживания населения «Забота» города 
Качканара» за 2020 год размещён на официальном сайте учреж-
дения https://zabota136.msp.midural.ru/deiatelnost-u136/
fi nansovo-hozyaystvennaya-deyatelnost-u136.html и в раз-
деле «информация об учреждении» на официальном сайте для 
размещения информации о государственных (муниципальных) 
учреждениях https://bus.gov.ru/.

Галина СОКОЛОВА
В Североуральском город-
ском округе решением го-
родской думы 2021-й объ-
явлен Годом Героев. Здесь 
проходят встречи жите-
лей с Героями России, жи-
вущими в Свердловской 
области, а в школах горо-
да и шахтёрских посёлков 
открываются их именные 
парты…

Парта 
для отличникаПервой именная парта Героя была открыта в школе посёлка Калья. Здесь учил-ся Дмитрий Шектаев, на-граждённый Золотой Звез-дой Героя России посмерт-но. 22 февраля 2000 года в Аргунском ущелье Чечни он не бросил раненого коман-дира и погиб, прикрывая от-ход своего подразделения, попавшего в засаду боеви-ков. Занять парту непросто, за эту честь ребята борются, соревнуясь в учёбе, спорте и общественных делах. Вслед за кальинцами инициати-ву проявили педагоги и уча-щиеся школы №11 Северо-уральска. Здесь была откры-та парта Героя Советского Союза Хасана Заманова.Недавно парты Геро-ев появились ещё в четы-рёх образовательных уч-реждениях. В североураль-ской школе № 1 – парта пол-ковника Олега Каскова. В Покровске-Уральском – ге-нерал-майора, председа-теля региональной обще-ственной организации «Ге-рои Урала» Романа Шадри-

на. В школе Третьего Се-верного – полковника Ильи 
Панфилова, а в Черёмухо-во – легендарного боевого лётчика полковника Иго-
ря Родобольского. Эти Ге-рои России, а также пора-зившие мир своими подвига-ми пилоты Владимир Шар-
патов и Дамир Юсупов, по-бывали на североуральской земле и убедились, что пат-риотизм для жителей шах-тёрской столицы Урала – норма жизни.

– Я был в жюри конкурса школьных исследователь-ских проектов. Очень понра-вился вдумчивый, зрелый подход подростков в трак-товке событий современ-ной истории России. Запом-нилась также встреча с гор-няками во время посеще-ния шахты «Черёмуховская-Глубокая». Там работают на-стоящие мужчины – обстоя-тельные, умеющие отстаи-вать собственную точку зре-ния. Они и есть опора наше-го государства, – считает Ро-ман Шадрин.
Не погаснет 
огоньВ Североуральске и окрестных посёлках рас-положены десятки памят-ников и обелисков в честь героев, возмужавших на этой земле. Так, в 1993 го-ду на улице Молодёжной был установлен памятник воинам-интернационали-стам. По инициативе мест-ной общественной органи-зации «Ветераны боевых действий» имени Героя Рос-сии Дмитрия Шектаева от него теперь начинается Ал-лея боевой воинской сла-вы. Каждому герою, погиб-шему в Афганистане и Чеч-не, установлена мемориаль-ная доска. Пройдя по аллее, можно также узнать об уча-стии Североуральска (тог-

да села Петропавловского) в Первой мировой войне и вкладе города в победу в Ве-ликой Отечественной вой-не. – Идею поддержали севе-роуральцы. По итогам рей-тингового голосования в марте 2018 года почти по-ловина участников высказа-лись за продолжение благо-устройства аллеи, – говорит руководитель обществен-ной организации Аман Ка-
расаев.В шахтёрских посёлках Североуральского ГО так-же есть мемориальные ком-плексы. В шахтёрском по-сёлке Калья объект был по-строен в прошлом году по нацпроекту «Жильё и город-ская среда». Финансирова-ние составило 27,5 миллио-на рублей. Мемориал посвя-щён подвигу фронтовиков и тружеников тыла, ковавших великую Победу. Подножие обелиска освещает Вечный огонь – единственный в Се-вероуральском городском округе. При открытии ком-плекса огонь в Калью доста-вили в лампаде с Широкоре-ченского мемориала.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Герои России дружат с североуральцами

Ирина ПОРОЗОВА
На Среднем Урале при-
ступили к осмотрам до-
рог, недавно отремонтиро-
ванных и находящихся на 
гарантии. Одним из пер-
вых проинспектирован-
ных объектов стала трасса 
Екатеринбург – Реж – Ала-
паевск.

Проблемы 
с полосой отводаЭта дорога связывает Восточный управленческий округ со столицей Урала, по трассе проезжает до 26 ты-сяч машин в сутки. При этом некоторые её участки не ре-монтировались более 20 лет.За это время здесь обра-зовались многочисленные дефекты дорожного покры-тия. Их пытались исправить ямочным ремонтом, но это-го оказалось недостаточно. На трассе стала появляться колея. На некоторых участ-ках её глубина достигает почти 5 сантиметров (пре-вышение этого показателя считается недопустимым).Чтобы устранить опас-ность, объект включили в программу национального проекта «Безопасные каче-ственные дороги». Ремонт запланировали на участке с 83-го по 92-й километр. Аукцион на проведение ра-бот выиграло ООО «Урал-дортехнологии», стоимость контракта составляет поч-ти 163 миллиона рублей. В прошлом году дорожники обновили 86–89-й киломе-тры. Остальные части пред-стоит сделать в этом году.После осмотра отремон-тированного участка экс-

перты резюмировали, что новое дорожное покрытие прошло испытания ураль-ской зимой, перепадами температур и высокой ин-тенсивностью движения.– Существенных заме-
чаний мы не выявили. Есть 
небольшие косметические 
недоработки, которые не 
влияют на безопасность 
движения. Это связано с со-стоянием полосы отвода – требуются работы по её до-полнительному уплотнению. 

Замечание подрядчику озву-чено. Недостаток будет устранён в рамках гарантий-ных обязательств, как толь-ко обочина просохнет, – рас-сказал заместитель началь-ника Управления автомо-бильных дорог Свердлов-ской области Олег Мелехов.Он добавил, что на дан-ный объект гарантия дей-ствует шесть лет. Контроль за его состоянием будет осу-ществляться ежегодно на протяжении всего этого сро-

ка. Эксплуатироваться до следующего ремонта дорога будет 24 года.
Ливнёвка 
и разметкаПредседатель общест-венного совета при мини-стерстве транспорта и до-рожного хозяйства Сверд-ловской области Виталий 

Крупин подтвердил, что ра-боты на Режевском тракте выполнены подрядчиком качественно, но отметил, что так бывает не везде.По его словам, в Екате-ринбурге основная претен-зия комиссии связана с со-стоянием ливнёвки: в неко-торых местах на дорогах за-стаивается вода, что может приводить к разрушению покрытия. Чтобы вывести воду, подрядчикам придёт-ся подровнять дорогу. У про-веряющих возникло много вопросов и к качеству раз-метки: кое-где её необходи-мо поменять. Но и это ещё не всё.– В одном месте, на ули-це Сулимова, мы выяви-ли разрыв дороги, пучини-стость. На это тоже было указано подрядчику. Недо-статок будет исправлен, – добавил Виталий Крупин.В пресс-службе мэрии Екатеринбурга добавили, что осмотр объектов, отре-монтированных в прошлом году, завершится до май-ских праздников.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Как отремонтированные дороги пережили зиму?При инспектировании гарантийных объектов эксперты выявили ряд недостатков. Исправить их предстоит подрядчикам

Глубокая колея на ещё не отремонтированном участке 
Режевского тракта создаёт угрозу возникновения ДТП

Свердловский депутат 

Госдумы заявился 

на праймериз 

«Единой России» в ЕАО

Депутат Государственной думы от Свердлов-
ской области Александр Петров подал доку-
менты на участие в предварительном голосо-
вании «Единой России», но в другом регионе. 
Председатель совета директоров уральского 
завода «Медсинтез», производящего триаза-
вирин, намерен выдвинуться на новый срок 
от Еврейской автономной области.

Заявка депутата на участие в прайме-
риз появилась на сайте предварительного го-
лосования в Еврейской автономной обла-
сти. Парламентарий выдвинулся от Еврей-
ского одномандатного избирательного окру-
га №220.

Александр Петров вступил в должность 
депутата Государственной думы от партии 
«Единая Россия» 18 сентября 2016 года. Член 
комиссии по вопросам поддержки малого и 
среднего предпринимательства, член коми-
тета по охране здоровья. В текущем созы-
ве представляет в нижней палате парламента 
Свердловскую область.

«Областная газета» уже сообщала о на-
мерениях Александра Петрова выдвинуть-
ся на новый срок от другого региона. Призна-
ком этого, в частности, была его активность 
на Дальнем Востоке страны. Ранее 8 из 10 де-
путатов Госдумы, представляющих регион от 
«Единой России», заявились на праймериз в 
Свердловской области. 

Валентин ТЕТЕРИН
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

    ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Могут ли получить наследство 

гражданские супруги?

Регистрировать супружеские отношения в загсе не спешат не толь-
ко молодые, но и вполне взрослые люди. К сожалению, это может 
обернуться большими неприятностями. Именно в такую ситуацию 
попала читательница нашей газеты Жанна Ермилова из Екатерин-
бурга.

– С мужем мы прожили пятнадцать лет, но брак не регистриро-
вали, поскольку оба до этого имели семьи, оба прошли через тяжё-
лые разводы, – рассказывает Жанна Ермилова. – Решили снова не 
испытывать судьбу. В прошлом году муж внезапно скончался, его 
дети от первого брака заявили права на наследство. Они претенду-
ют на квартиру, в которой мы с ним жили, на накопления. А я, по-
лучается, никто и ни на что не имею права. Неужели ничего нель-
зя сделать?

Женщина добавила, что по состоянию здоровья в последние 
годы не работала, но муж хорошо зарабатывал, денег им вполне 
хватало на жизнь и даже удавалось откладывать на чёрный день. 
Но когда этот день наступил, она осталась ни с чем, ведь банков-
ский вклад тоже был оформлен на мужа, а завещания он не оста-
вил, так как был полон сил и о плохом не думал.

– В гражданском браке нет ничего предосудительного, плохо в 
нём лишь одно – юридически он ничтожен, не налагает никакой от-
ветственности на супругов и не даёт им никаких гарантий, – говорит 
юрист из Екатеринбурга Дмитрий Новосёлов. – По российскому за-
конодательству гражданские супруги не являются наследниками по 
закону. Если один из супругов не оставил завещание в пользу дру-
гого, пережившему будет очень сложно что-то получить из остав-
шегося имущества.

И всё же, как объяснил юрист, ситуация не безнадёжна. Дело в 
том, что статья 1148 Гражданского кодекса РФ относит к наслед-
никам по закону граждан, которые хоть и не входят в круг наслед-
ников, перечисленных в статьях 1142–1145 ГК РФ, то есть не явля-
ются, скажем, детьми, законными супругами, родителями умерше-
го, но на момент открытия наследства были нетрудоспособными и 
не менее года до смерти наследодателя находились на его ижди-
вении, проживали совместно с ним.

– Обратившаяся в редакцию вашей газеты Жанна Ермилова, су-
дя по тому, что она рассказала, подходит под эти условия, – гово-
рит Дмитрий Новоселов. – Но чтобы получить свою долю наслед-
ства наравне с детьми умершего, ей придётся побороться. Пред-
стоит доказать, что она является нетрудоспособной – по здоровью 
или по возрасту, не имела собственных доходов и была на иждиве-
нии у гражданского супруга. В качестве доказательств подойдут пе-
реводы денег супруга на карту супруги, оплата им одежды для неё 
и прочее. Могут быть приняты и показания свидетелей – знакомых 
этой пары.

И всё же, как подчеркивает юрист, лучше заранее предвидеть 
негативные последствия гражданских браков и стараться их ниве-
лировать, пока все живы и здоровы. В частности, супруги, не же-
лающие официально регистрировать брак, должны позаботиться 
о своей половинке, которая сама не может себя обеспечивать. От-
крыть на её имя счёт в банке, выделить долю в квартире, заранее 
побеспокоиться о завещании.

– Если в гражданском браке рождаются дети, нужно позабо-
титься о признании отцовства, – добавляет Дмитрий Новосёлов. – 
Ведь если мужчина умрёт, его жене придётся доказывать родство, 
делать экспертизу, обращаться в суд.

Татьяна БУРОВА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
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функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».


